

DIRECTOR: Adolfo Febles Mora

De la importante Prensa de Sevilla

La concurrencia de Canarias a la Exposición Ibero Americana

Un interesante artículo de nuestro culto colega "La Unión", de Sevilla, lleno de nobles simpatías para esta Región canaria

Los diarios más importantes y populares de Sevilla siguen prestando su valiosísimo apoyo a la campaña que hemos iniciado para lograr que nuestra provincia concurre a la Exposición Ibero Americana.

El culto colega sevillano que de nuevo se ocupa de nuestra campaña es La Unión, cuya dirección ostenta nuestro querido amigo y compatriota el ilustre periodista don Domingo Tejera y Quesada.

Y aparte las amables e inmerecidas frases de elogio que tiene para la campaña de GACETA DE TENERIFE—y que por eso mismo se las agradecemos muchísimo—es digno de tenerse en cuenta en nuestra provincia lo que dice La Unión en ese artículo, porque encierra un verdadero programa de lo que Canarias debe y puede hacer para concurrir, con las mayores seguridades de éxito, a la Exposición Ibero Americana.

Sobre esas excitaciones de La Unión hemos de insistir en estas columnas, porque es preciso que hasta el último rincón de Canarias se lleve la persuasión de lo que a nuestra provincia interesa y conviene que concurre a la Exposición Ibero Americana, si no queremos pasar por la vergüenza y por el dolor de ver que estas islas quedan excluidas de un Certamen que no solo será el fiel reflejo de la vitalidad española, sino de todas las naciones americanas de raza hispana.

Y apresurémonos a reproducir a continuación el cariñoso artículo de ese importante diario sevillano, sobre cuyo contenido llamamos la atención de todo el país canario, y especialmente de las corporaciones y entidades que tienen la representación de nuestros intereses generales.

El notable periodista de Canarias don Adolfo Febles Mora, director de la GACETA DE TENERIFE, viene haciendo en su periódico una campaña en pro de la concurrencia de aquella provincia insular a la Exposición Ibero Americana.

En los números de la GACETA DE TENERIFE fechas 20, 21 y 22 de Abril insiste Febles Mora en su campaña, iniciada hace meses con tan planible objeto. Recoge la adhesión del Diario de Las Palmas, El Progreso, Espirito, Diario de Avisos, de Santa Cruz de la Palma, y La Gomera, en la capital de la isla de este nombre, y se felicita de que la Prensa de Sevilla se haya hecho eco de los artículos de GACETA DE TENERIFE.

Excita a los Cabildos Insulares y a la Mancomunidad Interinsular de Canarias a que se haga cargo de la iniciativa para convertirla en vías de hecho, y apañe el acuerdo del Cabildo de la Gomera de dirigirse al presidente de la Mancomunidad para que se adopte una decisión formal y definitiva.

En la propia GACETA se publica un artículo del P. Fermín de Armentáriz, Religioso del Corazón de María, que perteneció a la Residencia de Sevilla, abogando en el propio sentido.

Nos felicitamos de esa propaganda, que si conviene a Sevilla, no menos debe interesar a las Islas Canarias. El Certamen Iberoamericano, por el camino de gentes de todo el mundo que atraerá a la metrópoli andaluza, será incentivo del turismo para toda España y medio de reforzar las relaciones comerciales con todos los países de la tierra.

Canarias puede aportar sus frutas, de exquisito dulzor: plátanos, tomates, piñas, de fama universal; el tabaco y su manufactura, que no desmerece de las mejores confecciones habaneras; los mastines majoreños, raza selecta, de cuya explotación, bien cultivada, podría obtener riqueza para la pobre isla de Fuerteventura. De esta isla son inmejorables los quesos, como los de Chaena, en Tenerife, y los de «flor», en Gran Canaria.

Canarias puede aportar sus frutas, de exquisito dulzor: plátanos, tomates, piñas, de fama universal; el tabaco y su manufactura, que no desmerece de las mejores confecciones habaneras; los mastines majoreños, raza selecta, de cuya explotación, bien cultivada, podría obtener riqueza para la pobre isla de Fuerteventura.

Canarias debe concurrir, por muchos motivos, a nuestra Exposición, y seguramente concurrirá. Insiste el señor Febles Mora en su campaña, con la que realiza una misión altamente patriótica.

Las Letras canarias

Una obra de Mireya Suárez

Hemos sido honrados con un ejemplar del interesante libro La novela picarresca y el pícaro en la literatura española, que, con amable dedicación, nos ha remitido nuestra distinguida y culta compatriota la señorita María de J. Suárez y López, licenciada en Filosofía y Letras, que reside en Madrid.

La obra trae en la portada el retrato de la autora, que es una mujer muy joven y bella, y firma sus notables trabajos literarios con el seudónimo de Mireya Suárez.

Enviamos a ésta nuestro agradecimiento por el ejemplar recibido, y prometemos ocuparnos de su obra.

Gobierno civil

Inspección de Abastos

En virtud de las instrucciones recibidas de la Junta Provincial de Abastos, han sido establecidos cuatro puestos reguladores para la venta de plátanos, los cuales expedirán el artículo a 35 céntimos el kilo, según cartelas anunciadoras.

Los puestos están establecidos en el mercado público, 3 de ellos; y el cuarto, en el depósito que en la calle de Imeldo Serís tiene establecido el representante de los exportadores.

El doctor don Luis Gabarda ha reanudado su consulta en la clínica Costa Viera y Clavijo núm. 52 los lunes, miércoles y viernes, de 5 a 7, y los martes, jueves y sábado, de 12 a 2.

De Previsión social en Canarias

Las Mutualidades Escolares

Queda desierto un concurso para premiar a los iniciadores de las Mutualidades

En esta Caja Colaboradora de Canarias, han sido tramitados últimamente ciento veinte y ocho expedientes para constitución de Mutualidades Escolares.

Pero lo lamentable, lo incomprensible en este caso, es que haya quedado desierto el concurso anunciado para premiar a todos los maestros iniciadores de estas simpáticas y nobles Asociaciones infantiles y a los niños mutualistas que más se distinguen, durante el año, por su espíritu de ahorro y previsión.

La Caja de Previsión Social de las Islas Canarias, cuyo frente está nuestro distinguido amigo don Juan Augusto Rumen Hardison, cuyo celo y competencia han quedado de manifiesto en diversas ocasiones, se ha lamentado de lo sucedido, pues esto revela, deplorablemente, la falta de entusiasmo para toda obra de provecho.

Esperamos, sin embargo, que cuando la Caja Colaboradora vuelva a anunciar un concurso de esta índole, no quede desierto, pues ello constituiría una nueva vergüenza que debe evitarse a todo trance, aunque sea necesario sacrificarse un poco.

Por considerarlo de gran interés y por ser un ejemplo digno de imitarse en Canarias, reproducimos las siguientes líneas de un periódico de Madrid:

El Patronato de la Hucha de Honor del Rey, constituida con un donativo de don Gumersindo Alonso, agricultor de Tarancón, se ha reunido recientemente bajo la presidencia del general Masvía, y después de estudiar los expedientes de las Mutualidades concurrentes, acordó por unanimidad conceder tan preciada distinción, en el séptimo año de este concurso, a la Mutualidad escolar Castriquista, de Vitoria, por sus méritos extraordinarios de índole pedagógica y mutualista, su perfecta administración y su prosperidad económica, pues ha llegado a reunir para sus 3000 asociados un capital de más de 100.000 pesetas.

La Hucha será entregada con toda solemnidad en una fiesta mutualista que se celebrará en Vitoria en tiempo oportuno.

En la Audiencia Territorial

Las vistas civiles

Una sentencia

En el pleito de mayor cuantía seguido en el Juzgado de Santa Cruz de la Palma por don R. fa I Carrillo Llavés contra don Westeciano Pérez Leal y otros, sobre reivindicación de una finca situada en Mazo, por la Audiencia Territorial de Las Palmas se ha dictado sentencia confirmando la recurrida sin especial mención de costas.

POSTAL

Guerras pasadas

Escudriñemos todos los fastos más remotos y recordados de la Historia. Estudiemos todas las guerras sostenidas en todos los tiempos y por todos los pueblos, desde las más insignificantes escaramuzas a las luchas más sangrientas y colosales que hasta hace lustros nos parecían fabulosas y gigantescas.

Contemplemos las batallas de los tiempos heroicos que fueron objeto de las grandes epopeyas. Presenciamos el desfile de los ejércitos que, sucesivamente, han asolado la tierra y vemos con los ojos de la imaginación legiones de guerreros cubiertos de hierro y acero, esgrimiendo las bruñidas y cortantes armas: mazas, arcos, catapultas, cimitarras, culebrinas, dagas, dalcas, alabardas, moquetes, espingardas, culebrinas, hachas de los salvajes, lanzas, espadas de gaviñanes y todos los artefactos que el odio y la ambición insaciables pusieron en manos de los hombres.

Miremos, atónitos, a los gloriosos capitanes cubiertos de laureles en los campos de batalla, a los caudillos griegos Epaminondas, Temístocles, Mécidas, Jenofonte y Pirra; a los vengadores de Cannas, Aníbal; a los ilustres capitanes romanos Escipión, Mario, Sita, al invencible César, domando los galos, levantados en masa por Vercingetorix, y derrotando en España, a orillas del Segre, a los tenientes de Pompeyo.

Jesús JOAQUET PONS.

Santa Cruz de Tenerife, Mayo 1926.

En esta capital y en la provincia

Crónica de sucesos

Denunciado por maltratar de palabra y obra a su hermana

Por el motivo ya expuesto en el epígrafe, fué denunciado al Juzgado municipal de Güímar en virtud de algunas manifestaciones hechas a la Guardia civil de esa villa por Bárbara Yanes Díaz, de 36 años de edad, casada y con domicilio en el pago del Escobonal, el individuo Aniceto Yanes Díaz, de 30 años, casado y propietario.

El motivo de la agresión y del insulto fué debido a haberle dicho Bárbara a su hermano, que su esposa le había hurtado una zalea que tenía tendida en el muro del patio de la casa.

Por infringir la Ley de Caza

La Guardia civil de esta capital ha denunciado ante el juez municipal de Taganana, al natural y vecino del mismo Pedro Sosa Crespo, de 23 años de edad, casado y de oficio jornalero, por infringir la vigente Ley de Caza.

Rapto de una joven

Según denuncia presentada a la Benemérita por el vecino de la villa de Güímar Anatael González ez Dorta, han sido detenidos y puestos a disposición del Juzgado correspondiente Felisa González Perdomo, de 18 años de edad, hija del denunciante, y Alejo Farfán Núñez, de 17 años, por haber raptado éste de casa del citado Anatael a la joven de referencia.

Venta de Solares.

En la finca de Maseca, refugio, prolongación de la calle 25 de Julio que será tan pronto termine el puente de Galcerán sobre el Barranco de Santos.

De la vida canaria

REAL EN BAJO

En honor de la Santa Cruz Verde

Programa de los festejos que se celebrarán en los días 29, 30 y 31 del corriente mes, en honor de la Santa Cruz Verde, nombre que tiene la calle donde está su capilla:

Día 29

A las tres de la tarde, se anunciarán los festejos por varias lluvias de cohetes voladores.

A las ocho de la noche, Nombre a la Santa Cruz, con letanía cantada por un nutrido coro de señoritas, y seguidamente verbena con iluminación de farolillos a la veneciana, quemándose varios cohetes y bengalas.

Día 30

A las diez de la mañana, misa cantada con sermón.

La misa la oficiará el párroco don Manuel Hernández Reyes, y se cantará por el coro de señoritas ya indicado; el sermón está a cargo de un elocuente orador sagrado.

A las tres de la tarde, concierto por la Banda de música de este pueblo, que dirige el profesor don Agrícola E. García.

A las cuatro, carrera de cintas en bicicleta por varios jóvenes de este pueblo; las cintas han sido pintadas por varias señoritas de esta localidad, y la carrera se verificará en la calle de Márquez.

A las ocho de la noche, sermón por otro elocuente orador sagrado.

A las nueve, concierto por la Banda de música ya indicada, quemándose piezas de fuegos artificiales por los afamados prototecnos de este pueblo don Benito González Hernández y don Marcos Teste Sivarro.

Día 31

Misa en la capilla de la Santa Cruz, a las nueve de la mañana, y reparto de las velas de las proveedoras.

A las tres de la tarde, se hará la entrega de la bandera al nuevo presidente para el año próximo de 1927, y a las cuatro habrá animadas parandas y bailes populares por la juventud realcejera.—La Comisión.

Croniquilla tacorontera

La Cruz de la calle del Adelantado

Encapitados, tristes, agrios, están hoy los gorrioncillos que anidan en los aleros del tejado y en los huecos del viejo frontispicio del Santuario del Sto. Cristo de los Doctores.

Cantan con débiles trinos que nos dan a entender la desagradable emoción que experimentan en este día deplorable, gris, impropio de la espléndida Primavera que, en su plenitud, nos muestra en el aire, en el agua y en la tierra, o la vida, o un germen dispuesto a recibirlos.

Los gorrioncillos están encapitados, tristes, porque Apolo, el rubio, no ha podido deshacer la espesa y fría cortina que se interpone entre ellos y él. Está lloviendo...

Tienen frío y quizá hambre. Sus alas temblan y su pler es repetido y lastimero.

Algunos bajan al paseo de cemento de la Plaza y buscan por el suelo... pero en vano. Hay no han venido los niños que otros días les ofrecen unas migajitas de pan; esos niños buenos que ya se ven que los pájaros son útiles a las flores y a los árboles.

Ojalá supieran todos, pequeños y grandes, los beneficios que los pájaros reportan a los sembrados.

Entonces no los perseguirían de muerte, al destruir sus nidos, desajando al propio tiempo los árboles, que son los afectuosos amigos del hombre.

A veces pensamos que el cerebro de los muchachos que así obran, no puede estar bien organizado y que deben sufrir principios de esquizofrenia mental a juzgar de algunos actos que realizan.

O que, en esa edad, según Dubois Reymond, la substancia cerebral del niño está poco desarrollada.

O que, dada la gran actividad que se manifiesta en sus músculos, a título de movimiento, y en su cerebro, a título de sensación, vaya acompañada de una completa esquizofrenia, que no es otra cosa que la tendencia irresistible a cometer actos de crueldad; especie de mente bárbara y cruenta que se propaga a veces a los mayores en edad, con todo tener su cerebro de tres libras y media de peso, porque según Haffenson, el cerebro de los idiotas decreciente hasta una libra mal pesada...

Pero los gorrioncillos de los aleros del tejado del Santuario del Cristo son cariñosos y no guardan rencor a sus amigos los otros gorriones bipedales implantes.

mes, los niños, de los que no habrán si fueran buenos, yendo, menamante, a tomar de sus dedos infantiles las briznitas de pan...

Si los niños supieran que un átomo del oxígeno que respiran en este instante fué tal vez respirado ayer por uno de esos hermosos árboles que rodean el monte de Agua García no pensarían, seguramente, en apoderarse de los pobres pájaros, y comprenderían que nada en el mundo nos pertenece en propiedad, físicamente.

Si también supieran que la substancia que forma nuestro cuerpo, se renueva y después de cierto tiempo no poseeremos ni un solo gramo de la materia que poseíamos antes, se convencerían de que nada es permanente en nosotros y de que todo pasa de un ser viviente a otro en un ciclo constante.

Respetad y amad, niños, a los pájaros.

El día está lloviscoso y sin embargo hay fiesta en la calle del Adelantado.

Porque en este mes se celebrarán, como en años anteriores, diversas festividades de la Santa Cruz.

La de hoy, que por promesa celebra don Juan Dorta, está bastante animada y concurre.

Por la tarde hubo música y paseo, al que no faltaron las bellísimas tacoronteras, dando con su proverbial donaire más realce al acto.

El sermón, que fué pronunciado por el P. Fermín Medes, realizó una bellísima oración a la Santa Cruz. Le felicitamos sinceramente.

Como de costumbre, hubo baile en muchas casas particulares y en el lugar de la fiesta se quemaron vistosos fuegos artificiales, siendo amanzado el paseo por la Banda municipal de esta ciudad.

La juventud se divierte, olvidando, aunque sea por breves instantes, las obligaciones cotidianas a que está sujeta. Terminó la fiesta sin tener que lamentar el menor incidente, en medio de la mayor alegría y agízar y a pesar de lo displicente del tiempo, que aún sigue variable, chubascoso, gris, haciendo bastante triste a los gorrioncillos de los aleros del tejado del Santuario del Santísimo Cristo...

Abel BONNET y REVERÓN Tacorontera (Tenerife), Mayo de 1926.

De la Naturaleza: su sentimiento y comprensión

LA ATLANTIDA

(Notable conferencia dada recientemente por el ilustre señor don Juan Armada y Lusa, mártir de Figueras, de las Reales Academias Española y de Ciencias Morales y Políticas y presidente de la Unión Ibero Americana en la Universidad de Coimbra (Asociación para el Progreso de las Ciencias).)

VI y último

Perdura el colectivo, conforme a Naturaleza el ser de las razas; perdurable la Atlántida, de real más que soñada concepción; duradero, con un abalorio humillaría al hombre si éste no se elevase por el poder de su facultad cognoscitiva, por el ejercicio de las facultades inventivas, inventivas, precursoras; presentimiento y presencia que, íntimamente ligadas, lo están con las indeterminadas regiones, limitadas para el conocimiento; tarde en llamarse cabal y, en el mejor caso, poca de ambigüo el calificativo. Ni hay para qué encarecer, menos dirigidos a investigar los datos científicos, hasta qué punto las dudas acompañan a todos los problemas, carnificados alrededor de todas las demostraciones (1). De las que se invierten por claras, en pontificando a más inquirir para mejor explicar, cuánto cambia el aspecto (Hay ejemplo de mudanzas mayores, más profundas, que las traídas por las investigaciones geológicas? A don Juan Armada reciente de origen sudoccidental dos megalitos de Europa occidental, da mayor verosimilitud a Atlántida...)

A hipótesis de Wegener traslación de masas continentales ormaria verosimilitud a identificación ya por muchos tentada, da Atlántida. Comento del señor Medes Corina, en su libro Os povos primitivos da Lusitania, a las recientes hipótesis. Suponen éstas en la ciencia, transformación mayor que la de ninguna fundimiento; de él no hay lugar a decir todo así cambia—ante la hipótesis de los movimientos transatlánticos que implica desaparición en un punto, de lo tenido anteriormente por real; concepción que en el pensamiento venía gravitando por la solicitud de naturaleza, por su soberano poder de atracción. ¿Y qué teoría no sufre eclipses? ¿Y cuánto no es lo que se presta en la ciencia relativa, a parciales interpretaciones? De carácter general, afectan a todos las que se refieren a la cardinal, base geológica, geológico principio. Dificilmente se identificable naturaleza, aún tomando un tiempo modestísima Geografía preferente lugar, aún cumplidamente reconocidos los su principalidad en la Historia, y sobre todo en la prehistoria. Unimos pronunciamientos de la ciencia, contrastos a la Atlántida del fundimiento poético, pero también a la del fundimiento geológico.

Hubo, sí, en lo más pretérito, tierra firme, la que dió nombre y su origen al mar; no desapareció en su seno: antes el seno de naturaleza se abrió, entrando y extendiéndose las aguas. Quedó a la continuidad de la superficie terráquea, el que primero fué insignificante resquebrajamiento, grieta o rendija, la senda, según fuera abriéndose, ensanchándose, a ser inmensa cavidad. Lo misterioso, de que la inducción conjetural presume saber; efecto mesmo de causas ignotas. Su admisión implica reconocimiento de fuerza; muy superior a las antes imaginadas en el perasivo carácter, en el incontrastable poder con que operó.

Entretanto, y a prueba de contradicciones, Atlántida, engrandecida, sigue llenando, embargando los espíritus. Vaya intento de excluir lo poético, precisamente cuando ofrece ese carácter lo científico! Todos están obligados, especialmente los naturalistas, a mirarse mucho antes de menospreciar, de dar por pérdida la poética leyenda. Al cabo, esa imaginativa interpretación valió—ha de insistirse en proclamarlo—para llegar a las hipótesis de la ciencia. No es tampoco arduo cuando en nuevas conclusiones, condensa las que han venido mantenidas hasta nuestros días y que aún cuentan para los más. Vaguer es un recién llegado, no suficiente conocido; de 1912 sus primeras explicaciones; las últimas, de ahora.

Los átomos están y seguirán estando suspensos, ¿quién sabe la suerte que podrá haber, yendo todo a la deriva, a los principios nuevos, sustitución del movimiento vertical por el horizontal, translativo? Recientemente denunciada, puede darse por condenada la concepción anterior y por reconocidos los fenómenos que se habieron de producir, de ocurrir, al romperse—cuando, cómo, por qué?—la materia, sólida corteza que rodeaba el globo, la litósfera y la panthalasa envolvente? ¿No es verdad que son sorprendentes en grado sumo, esas inspiraciones y explicaciones geológicas, que provienen de lo que en natura semeja más refractario a todo gran movimiento—, al poético no hay que decir? ¿Serán maneras de apreciar, antes que modos de ser? Aquéllas cambian y han de cambiar principalmente al descubrirse nuevas relaciones, o al diferentemente interpretarse.

Uda a fundamentales ideas, es presente la de Atlántida, así conforme a naturaleza como propia del espíritu.

No hay necesidad de ponderar los cambios que implican, en todo, teorías como las de Wegener y Estala. Fenómenos y relaciones a que ha de acomodarse la teorización. Deja a las suposiciones amplísimo margen lo que se refiere al estado primitivo, real de la tierra, «no posible físicamente determinarlo» (2).

Otros los aspectos, incluso del prejuicio, han de ser otras las explicaciones a

(1) Las realidades descubiertas avertejan mucho a las fantasías que Julio Verne novelaba, y a pobres fantasías.

(2) Bostiza: La geologie et le déluge.

que se dispone el ánimo. Confirmaba a Baffon... a tantos más—al estudio topográfico...

De un mudo de nacimiento Suceso milagroso

Un niño que recobra el habla y cuenta la extraña historia que le ha acaecido

El el pueblo Mora de Toledo había desaparecido el 1 de Abril último el niño Jesús Martínez...

Cuando se quisieron por los padres de la criatura y la Guardia civil resultaron infructuosas...

Hace algunos días, un vecino del pueblo de Escalona llamado Jesús Paz...

Al acercarse el labriego pudo comprobar que Jesús Martínez dormía...

En la pronunciación del niño no se notaba anomalía alguna y contestaba a cuantas preguntas le dirigía...

Mientras el Jesús Paz llevaba al niño en brazos y se examinaba...

El labriego escuchaba con asombro las palabras del niño...

Cuando llegaron al pueblo, los vecinos rodearon al labriego...

Existía gran expectación en todo el vecindario...

También son muchas las personas que han visitado en su domicilio...

SE ALQUILA en la Laguna para la temporada de verano una casa...

En el Gobierno civil Reunión de los fabricantes de tabacos de Tenerife

Ayer, a las 6 de la tarde, se reunieron en el Gobierno civil los fabricantes...

Además se dio lectura al reglamento de fabricantes de tabacos...

En esta capital ha dado a luz una niña la señora esposa de nuestro distinguido...

«Historia de Canarias» E distinguido escritor don Mariano Urrera...

Hotel Villa Benitez Espléndido panorama y temperatura Domingos y Jueves

Comida —De 7 a 8 p. m. Biale.—A las 8 y media p. m.

Círculo de Bellas Artes Próxima función en el Guimerá

En el teatro Guimerá se celebrará en la noche del próximo 2 de Octubre una fiesta de arte...

I El sainete de Fernández del Villar titulado «La mujer de su casa»...

II Presentación de uno de los proyectos de monumento a Teobaldo Pover...

III Concierto por la Sección de Música del Círculo.

1.º Sonata núm. 12, S. Arlati. 2.º «Triana», All. énis.

3.º Andante del cuarteto Tchaikowski. Primer violín Sr. Domínguez Manresa.

Segundo violín Srta. Rosa Toledo. Viola Sr. Pozuelo.

4.º Suite núm. 2, J. S. Bach. Flauta solista Sr. Miguéla.

La finalidad de este espectáculo y lo selecto del programa...

El encargo de localidades puede hacerse en el domicilio del presidente...

Si quiere Vd. lavarse bien, tonificar su piel y gozar de un aroma distinguido...



JABON y COLONIA

de FAUBEL, S. A. de Madrid.

PRUEBELO USTED Y SE CONVENCERA

PROGRAMAS MUSICALES

Conciertos públicos

La Banda municipal

Programa de las obras musicales que hoy, jueves...

«El Capitán Ayudante», pasodoble (primera vez); C. befo.

«La canción de un prisionero», Peñalva

«La Rubia del Far West», fantasía; Rosillo.

«La Arlesienne», suite; Bizet. Intermedio de la Opera «Goyseca».

«Ernest August», march; Blankenburg.

SE VENDE un carro con dos mulas. Informarán: Alfonso XIII 22.

EN LOS TEMPLOS Notas religiosas

La solemne función de hoy en San Francisco

Como hemos anunciado, hoy, jueves, a las 10 (hora oficial) tendrá lugar en la parroquia de San Francisco...

Tiene a su cargo el panegirico el M. I. Canónigo de la Santa Iglesia Catedral de La Laguna don José García Ortega...

A las 6 en punto de la tarde, saldrá en procesión la hermosa Imagen de la Milagrosa...

Al regreso de la procesión al templo, predicará el notable orador R. P. Tomás Romero...

En honor del Corazón de Jesús

Con la solemnidad de años anteriores, se celebrará en la parroquia de San Francisco el día 31 del actual...

Predicará en esta función el elocuente orador sagrado R. P. Ibarreta, de la Orden de Predicadores.

Próxima festividad El Patrón de los Ingenieros

Con motivo de celebrarse el próximo domingo, día 30, la fiesta de San Fernando, patrón de Ingenieros...

El grupo de esta capital celebrará en su honor diversos festejos...

Dada la importancia de este encuentro han venido entrenándose constantemente los equipos...

Para jugar el encuentro ha sido designado, el inteligente árbitro, D. Rodríguez.

SE VENDE un plano en imborrables condiciones, marca «Rénsch».

Entradas y salidas de buques

Nuestro puerto

Vapores entrados ayer

«Biogona», italiano, de Valparaiso y escalas, consignado a Tenerife Coaling.

«Odysea», griego de Buenos Aires y Montevideo, consignado a Tenerife Coaling.

Vapores despachados ayer

«Biogona», para Génova; «Eisenach», para Hamburgo.

VIDA JUDICIAL

Secretarios y suplentes

En los últimos exámenes verificados en la Audiencia Territorial de Las Palmas...

Señalamientos de juicios

Para el próximo mes de Junio, se han hecho los siguientes señalamientos de juicios orales:

Día 7.—Juzgado de La Laguna, por injurias, contra Constantina García y otro Abogado...

Día 8 y 9.—Juzgado de La Laguna, por nombramiento ilegal, contra Servando Fernández y 5 más.

Día 11.—Juzgado de La Laguna, por lesiones, contra Aurelio Domínguez García...

Día 14.—Juzgado de esta capital, por injurias, contra Paulina Cruz Rodríguez...

Día 15.—Juzgado de La Laguna, por daños, contra Gabriel Hernández Arvalo...

El problema de Marruecos

La sumisión de Abd-el-Krim

Como verán nuestros lectores en la sección telegráfica, según nos comunica desde Madrid nuestra activa Agencia Prensa Asociada...

Hasta la hora en que escribimos estas líneas, ignoramos más detalles con respecto a la sumisión...

Dicho despacho se leyó anoche en el Parque Recreativo por la artista Lolita Baidó...

Telegrama oficial

En el Gobierno civil se nos facilitó anoche el telegrama oficial en el que el ministro de la Gobernación...

Madrid, 26 21. (URGENTE).—El embajador de España en París comunica al Gobierno...

Observatorio Municipal

El tiempo

Presión barométrica máxima, referida al nivel del mar...

Oscilación barométrica. 1.8

Temperatura a la sombra. 25.4

Temperatura mínima. 15.8

Humedad relativa media. 5.1 centésimas

Agua evaporada. 8.0 milímetros

Estado general del mar. Marejadilla. Pluemo probable. Buen tiempo.

Clínica de enfermedades de los ojos

Dr. Demetrio Poveda

Medico - Oculista

Dedicado durante veintidós años únicamente a esta especialidad

Medicina y Cirujía Ocular en todas sus modalidades

Electroterapia

Rayo violeta, Diatermia, Masaje, Corrientes farádicas y galvánicas...

Horas de consulta

General. de 10 a 1

Especial (previo aviso) de 3 a 5

IMELDO SERIS (antes B. rranquillo) 104: (Altos de Vandewalle)

Laboratorio de Análisis Médicos del Doctor Ricardo Castelo y Gómez

Médico bacteriólogo por oposición de Sanidad Exterior...

Análisis químicos-serológicos-bacteriológicos e histológicos...

Diagnóstico seguro de la SIFILIS, de la TUBERCULOSIS y de las ENFERMEDADES DE LA SANGRE

Un Bazar benéfico

Para la Asociación de la Medalla Milagrosa

Donativos recibidos para el Bazar que se instalará en la vecina ciudad de La Laguna...

Doña Josef. Suárez de Cáceres, un cuadro, una tasa y un frutero.

Doña Carlota Izquierdo de Pérez, una bonita figura de yeso.

Doña Isabel Fernández, Vda. de Saavedra, un frutero, seis tasetas, una botella y una cigarrera.

Doña Dolores Monja de Martín, una figura y una pila.

Doña Rosa lo Mandillo, seis tasas de café, cuatro figuritas biscuit.

Doña Concepción Fernández, del Castillo, una licorera.

Doña Dolores Díaz Saavedra de Domínguez, seis vasos y tres bandejas de cristal.

Doña Dolores Díaz Saavedra de Domínguez, seis vasos y tres bandejas de cristal.

Doña Dolores Díaz Saavedra de Domínguez, seis vasos y tres bandejas de cristal.

Doña Dolores Díaz Saavedra de Domínguez, seis vasos y tres bandejas de cristal.

Doña Dolores Díaz Saavedra de Domínguez, seis vasos y tres bandejas de cristal.

Doña Dolores Díaz Saavedra de Domínguez, seis vasos y tres bandejas de cristal.

Doña Dolores Díaz Saavedra de Domínguez, seis vasos y tres bandejas de cristal.

Doña Dolores Díaz Saavedra de Domínguez, seis vasos y tres bandejas de cristal.

Doña Dolores Díaz Saavedra de Domínguez, seis vasos y tres bandejas de cristal.

Doña Dolores Díaz Saavedra de Domínguez, seis vasos y tres bandejas de cristal.

Doña Dolores Díaz Saavedra de Domínguez, seis vasos y tres bandejas de cristal.

Doña Dolores Díaz Saavedra de Domínguez, seis vasos y tres bandejas de cristal.

Doña Dolores Díaz Saavedra de Domínguez, seis vasos y tres bandejas de cristal.

Doña Dolores Díaz Saavedra de Domínguez, seis vasos y tres bandejas de cristal.

Doña Dolores Díaz Saavedra de Domínguez, seis vasos y tres bandejas de cristal.

Doña Dolores Díaz Saavedra de Domínguez, seis vasos y tres bandejas de cristal.

Doña Dolores Díaz Saavedra de Domínguez, seis vasos y tres bandejas de cristal.

Doña Dolores Díaz Saavedra de Domínguez, seis vasos y tres bandejas de cristal.

Doña Dolores Díaz Saavedra de Domínguez, seis vasos y tres bandejas de cristal.

Doña Dolores Díaz Saavedra de Domínguez, seis vasos y tres bandejas de cristal.

Doña Dolores Díaz Saavedra de Domínguez, seis vasos y tres bandejas de cristal.

Doña Dolores Díaz Saavedra de Domínguez, seis vasos y tres bandejas de cristal.

Doña Dolores Díaz Saavedra de Domínguez, seis vasos y tres bandejas de cristal.

NUESTRO SERVICIO TELEGRAFICO

INFORMACION NACIONAL Y EXTRANJERA

(De la Agencia Prensa Asociada)

De un grave accidente de aviación

Un hidroavión que cae al agua

Madrid, 26 3 45.—Se reciben noticias de Barcelona dando cuenta de un deplorable accidente de aviación ocurrido ayer en dicha población. Según dichos informes, a las 9 de la mañana salieron de la base naval de la Ciudad Condal, con objeto de efectuar prácticas de aviación, el teniente de navío, señor Escoriaza y el cabo Felipe Domínguez. Dicho oficial pilotaba un aparato submarino y en el cual había de realizar ejercicios de escuadrilla. A la media hora de haber salido de la base naval y cuando el avión se encontraba evolucionando por encima del puerto, se vio que el aparato caía pesadamente sin conocerse las causas de dicho descenso.

Desaparecen los tripulantes

Aunque inmediatamente se acudió en auxilio de los tripulantes del avión fué inútil dicho esfuerzo, creyéndose que debieron haber sido envueltos por el oleaje.

A pesar de los sondeos que se hicieron por varias gasolineras que salieron en busca de los malogrados tripulantes, resultó inútil todo esfuerzo, no encontrándose rastro alguno.

Es hallado el aparato

Más tarde las gasolineras pudieron encontrar el aparato, el cual se conservaba a flote, siendo remolcado por dichas embarcaciones hasta el puerto.

El lugar del accidente

Añaden estas noticias que el fatal accidente ocurrió por la parte posterior de la escollera de la bahía.

Aparece flotando el cadáver del teniente Escoriaza

Nuevos despachos que se reciben de la Ciudad Condal, comunican que a las 9 de la noche, después de grandes indagaciones, las gasolineras que salieron en busca de los aviadores, encontraron flotando en las aguas el cadáver del afortunado teniente de navío señor Escoriaza.

Consternación en Barcelona

Este lamentable accidente ha causado honda consternación en Barcelona.

De Inglaterra

Lo que ha costado la huelga a los ferroviarios

Londres.—Gramp, secretario de la Unión nacional de ferroviarios, ha declarado en un discurso pronunciado en Plymouth que la huelga ha costado a los Sindicatos ferroviarios un millón de libras esterlinas (33 700 mil pesetas).

«No volverá a haber otra huelga general como la pasada, ya que en mi opinión, una huelga general no puede ser realizada, porque su conclusión lógica es paralizar y llevar a la miseria a los mismos huelguistas, tanto como a cualquiera otra clase de la nación.»

La Unión nacional de ferroviarios ha salvado su vida, gracias al acuerdo con los patronos referente al reintegro de los huelguistas, pero puede ser que algunos de los Sindicatos y algunos trabajadores encuentren graves dificultades para recobrar la posición que tenían antes.

Para la Policía

Londres.—El «Times» en dos días ha reunido la suma de 38.000 libras esterlinas (1.280.000 pesetas) para los fondos destinados a la Policía nacional.

En Marruecos continúan las sumisiones

Una nota del Gobierno francés

Madrid, 26 3 45.—Telegrafían urgentemente de París, que el Gobierno francés ha facilitado a la Prensa de su país una importante nota acerca del problema de Marruecos.

Se dice en esa nota, que en el Consejo de ministros que acababa de celebrarse, el jefe del Gobierno y el ministro de la Guerra pusieron al corriente a los demás ministros del desarrollo, extraordinariamente favorable, de la situación de Marruecos.

También dieron cuenta al Consejo de que en África continúa rápidamente la sumisión de las tribus. Consigna después la nota, que el Consejo de ministros estudió la carta dirigida por Abd el Krim al Resi-

do de Francia en Marruecos, M. Steeg, la que está desprovista de precisión y garantía de autoridad, no debiendo modificarse por ello el plan de operaciones que debe desarrollarse en Marruecos, con lo que se perjudicarían enormemente los intereses de las dos naciones protectoras.

La nota termina diciendo que los ministros únicamente rogaron a su compañero de la Guerra, que dirija a las tropas francesas de Marruecos una expresiva felicitación por el éxito de las operaciones en que está contribuyendo, en unión del Ejército español, al aniquilamiento de la rebelión fomentada por Abd el Krim.

Lo que dice el jefe del Gobierno francés

Anuncian de París, que al terminar la reunión del Consejo de ministros, los periodistas interrogaron al jefe del Gobierno, M. Painlevé, respecto a la carta dirigida por Abd el Krim a M. Steeg y al ministro de la Guerra francés.

El jefe del Gobierno les contestó a los periodistas, que ni Francia ni España podían tratar con Abd el Krim, pues el jefe rebelde, que está en fuga, no representa actualmente nada en Marruecos.

Otra carta al general Sanjurjo

Nos informan de Melilla que el Alto Comisario, general Sanjurjo, ha recibido de Abd el Krim una carta análoga a la que el cabecilla rifiano envió al Residente general de Francia en Marruecos.

La situación de nuestras fuerzas en el Rif

Informes oficiales que se reciben de Tetuán, aseguran que los indígenas de aquella zona que fueron llevados al Rif para que presenciaran la actual situación de nuestras tropas, al llegar a sus territorios, después de esa visita, se muestran estupefactos y admirados de lo que han presenciado.

Nuestra información de Africa

Zoco en Beni Urriaguel

Madrid, 26 17 15.—Se reciben más noticias de Melilla diciendo que ayer se celebró en Beni Urriaguel el primer zoco después de la ocupación de dicha cabila, el cual se vio muy concurrido de indígenas.

Entrega de armamento

Añaden estas noticias que los bonurriguales han hecho entrega de 42 fusiles, dos ametralladoras y un mortero.

Siguen las sumisiones

En diferentes lugares de nuestro Protectorado, continúan las sumisiones de familias enteras de indígenas, haciendo entrega de fusiles y ganado.

Las cartas de Abd-el-Krim

También informan de Melilla diciendo que en las cartas que el 22 de Mayo actual, dirigió Abd el Krim a monsieur Steeg y al general Sanjurjo, pedía el cabecilla moro la suspensión de las hostilidades.

Del Gobierno

Para asistir a los prisioneros

Madrid, 26 17 15.—En la Dirección general de Colonias, se nos ha manifestado que probablemente hoy embarcarán en Melilla el teniente médico, don Andrés Gato y un practicante, para en unión de las comisión francesa asistir a los prisioneros.

Firma de marina

Por la firma correspondiente al Ministerio de Marina, se dispone sea suprimido el cupo de marinería del año 1926.

También se propone un plan de recompensas por méritos en Marruecos, desde el primero de Agosto de 1924 al primero de Octubre de 1925.

Abd-el-Krim se entrega a las fuerzas francesas

Se le conducirá a Taza

Madrid, 26 18 20. (Urgente).—Comunican de Fez en telegrama urgente, confirmando con carácter oficial, que el cabecilla moro Abd-el-Krim se dirige a las líneas francesas, desde donde se le conducirá a Taza.

Se vende

por su valor, una sección de la Cooperativa de Producción de Tenerife. Informes: Librería Católica.

Diversas noticias del Extranjero

Hallazgo de armas en Bombay

Paris.—Según noticias recibidas de Bombay, durante las investigaciones practicadas por la Policía con objeto de proceder a la detención de los autores de un robo fueron descubiertos en una casa situada en el barrio Norte de Bombay tres cartuchos y una cantidad considerable de armas.

Con motivo del hallazgo la Policía detuvo a dos personas, a las cuales las autoridades se negaron a poner en libertad provisional bajo fianza, según había solicitado a raíz de su detención.

En el aniversario de una célebre Encíclica

Roma.—En el aula consistorial recibió el Papa a la presidencia de la Junta central de Acción Católica, a los delegados de las grandes Federaciones y a los representantes de las Juntas diocesanas reunidas en Roma, para celebrar el aniversario de la «Rerum Novarum». Presentó a los asistentes monseñor Pizzardo.

El Papa pronunció un discurso desarrollado el concepto de que la Iglesia, aun manteniendo rígidos los principios, no se ha cristalizado en las formas que pueden incluso responder más o menos a sus proyectos y que mudan con el mudar de los tiempos. Recordó con palabras afectuosas algunos recuerdos personales de León XIII, y ha expuesto los puntos principales de la Encíclica.

Por último excitó a todos con palabras vibrantes a seguir con sólido y profundo espíritu de disciplina las normas de la Junta central.

Expulsión de chinos

Milán.—La Policía ha expulsado a doscientos chinos vendedores ambulantes, que expendían collares de perlas falsas y otras baratijas, por sospechas que fueran emisarios bolcheviques.

El milagro de San Jenaro

Roma.—Mientras el Príncipe heredero Humberto visitaba en Nápoles la ampolla que contiene el sangre de San Jenaro se liquidó improvisadamente la sangre, renovándose el milagro en una época absolutamente inoportuna.

El Príncipe y todos los presentes experimentaron profunda emoción, mostrándose el pueblo entusiasmado. Todos los periódicos han publicado ediciones extraordinarias.

N. de la R.—La sangre de San Jenaro, que se guarda en Nápoles, únicamente se liquida una vez al año, el día de la fiesta del Santo.

A lo que se ha llegado en la Rusia soviética

Paris.—Según documentos rusos, emanados de las propias autoridades soviéticas, se estima en la actualidad en mas de cuatro millones el número de niños rusos entre varones y hembras, sin padre ni madre, ni tutores ni asilos, ni educación ni recursos, abandonados de todos y errantes por campos y pueblos en estado de primitivo salvajismo, que en promiscuidad aterradora, viven exclusivamente del producto de limosnas y latrocinios.

De la civilización, solo conservan una ficción apasionada por los juegos de cartas.

Indescriptiblemente sucios, contrarios a toda higiene, a todo trabajo y a toda autoridad, constituyen en la propia Rusia la mas cruel negación de las teorías fundamentales del bolchevismo.

Bolsa de Madrid

Cotizaciones del 26 de Mayo

Table with 2 columns: Currencies and values. Includes Libras, Francos, Liras, etc.

Asociaciones

Table with 2 columns: Association names and values. Includes Banco de España, Banco Español de Crédito, etc.

The Unión-Castle Mail S. S. Co. Ltd., Durham Castle. El vapor correo inglés. de 8.293 toneladas de registro, se espera en este puerto el 1 de Junio con destino a LONDRES.

Comunidad "Chacorche" Alumbramiento y explotación de aguas y mineral de hierro. Por la presente se convoca a Junta general extraordinaria a los señores que componen esta Comunidad para que se sirvan reunirse el día 30 del presente, a la hora de las 16, en las oficinas de don Angel Hernández y González al siguiente objeto:

Secretaría del Ayuntamiento de SANTA CRUZ DE TENERIFE (Negociado de Salubridad e Higiene) ANUNCIO. Como consecuencia de la reorganización que se está llevando a cabo en el servicio de limpieza pública, por el presente se hace saber que en la Secretaría de este Municipio se admiten ofrecimientos de jornaleros mayores de 18 años que deseen trabajar en dicho servicio con el jornal de 5 ptas. Santa Cruz de Tenerife, 21 de Mayo de 1926. El secretario, F. Arozema.

Notas tristes Fallecidos en la provincia. Han dejado de existir: en Las Palmas, la señorita Francisca Santana y Rodríguez; en Puntagorda, don Nicolás Lorenzo Díaz, que había desempeñado en distintas ocasiones los cargos de juez y fiscal municipal del pueblo de su nacimiento; en El Paso, la señora doña Jesús Toledo Alfonso, madre política del comerciante de aquella plaza don Mauricio Herrera Pambrol y abuela del administrador de Correos de la misma población, don Mauro Herrera Sicilia.—E. P. D.

Casa de Socorro. Últimamente han sido asistidos en este benéfico Centro, los siguientes heridos: Leoncio Suárez Delgado, de 40 años, de Inanición (pasó al Hospital de Nuestra Señora de los Dolores). Benigno Pérez, de 16 años, de una herida incisa en la cara dorsal del pie izquierdo. María Brito, de 24 años, de una herida contusa en la región parietal derecha. Manuel Reyes, de 6 años, de una herida incisa en la planta del pie derecho.

Comunidad "San Fernando" De orden del Sr. presidente se convoca a Junta general entre los participantes de esta Comunidad para el día 30 de este mes, a las 3 de la tarde, en el Salón Teatro de esta ciudad, para tratar de los siguientes asuntos: 1.º—Canalización de las aguas que posee esta Comunidad en Santiago del Teide. 2.º—Arrendamiento de las aguas exoradas. 3.º—Cualquiera otro asunto de interés que deseen tratar los participantes. Cualquiera que sea el número de concurrentes que asistan se tomará acuerdo, y se ruega la puntual asistencia personalmente o con cartas-poderes. Ciudad de Icod 17 de Mayo de 1926. El secretario, E. Gutiérrez López.

Isidro Marqués tiene el honor de ofrecer al público en general su trabajo de Vainica a máquina. Calle de Duggi, alta, Hotelito.

Secretaría del Excmo. Ayuntamiento de Santa Cruz de Tenerife (Negociado Personal) Anuncio. El Excmo. Ayuntamiento Pleno en sesión celebrada el día 25 de Febrero último, acordó sacar a concurso la provisión de una plaza de practicante de la Casa de Socorro, dotada en presupuesto con la gratificación anual de 1.600 pesetas, cuyo concurso deberá sujetarse a las bases acordadas por la Comisión municipal en sesión de 18 del actual y que son las siguientes:

American West African Line (A. H. BULL & Co. NEW-YORK) El magnífico y rápido vapor americano de gran porta WEST HUMHAW llegará a este puerto, procedente del de New York, el día 1 de Junio próximo, saliendo, inmediatamente de efectuadas sus operaciones de descarga, etc., para Las Palmas, St Vincent, Dakar, Bissau, Conakry, Freetown, Monrovia, Grand Bassam, Assinie, Secoude, Capa Coast Castle, Winneb, Acera, Quittah, Lome, Grand Popo, Ouidah, Lagos, Calabar, Oran, Victoria, Duala, Mavadi y cualquier otro para donde se presente suficiente cargo, admitiendo para todos carga general y pasajeros. Para más informes: Viuda de Francisco Cambreleng Dr. Alart 17. Teléfono 107.

Agentes representantes se necesitan en esta capital y pueblos importantes. Término medio de comisiones al mes: 250 pesetas. Escribir a LA MUNDIAL BIBLIO TECA, apartado de Correos, 33—Salamanca.

- OFICINA - Se alquila una oficina amueblada en sitio céntrico de la población. Informes: IMELDO SERIS 39.

Sociedad "El Guirra" Esta Sociedad abra concurso para contratar la construcción de cincuenta metros de obra en subterráneos en el término municipal de El Tanque y sitio expresado. Las proposiciones deben dirigirse al domicilio del secretario en esta ciudad, en pliego cerrado y por tres tipos de terreno y precios hasta el día 29 de este mes y hora de las tres de la tarde. Ciudad de Icod 17 de Mayo de 1926. El secretario, E. Gutiérrez López.

¿La miel David's qué es? No solamente es el más poderoso alimento natural, puesto que lo es cuatro veces más que la carne, sino que por sus cualidades altamente digestivas, laxantes y antisépticas no deben dejar de usarla todos los niños, los convalecientes, los ancianos y los enfermos, ya que la farmacología y la cocina moderna le conceden su verdadero lugar como primer alimento higiénico, saludable y vital.

Se vende un hotel situado en el sitio más céntrico del Barrio de los Hoteles. Informes: Plaza de la Iglesia número 3, de 1 a 2 de la tarde. HIBROITINES DR. GRAU Incomparable agua de mesa. A todo comprador de tres onzas se le regalará un lindo vaso de cristal. Lo mejor que se bebe SOLARES Evita infecciones.—Garantiza buena digestión.—La mejor de mesa.

Llagas tépidas, Ulceras antiguas, Opresiones de la piel de naturaleza infecciosa (Escoriaciones, Forunculosis, Grand, etc.) NO CURADAS CON MEDICAMENTOS EN USO SANAN RAPIDAMENTE APLICÁNDOLES LA Dermosa Cusi Antiséptica ES UNA PREPARACIÓN INNOCUA. SUPRIME EL PUS. MATA RAPIDAMENTE LOS GÉRMINES QUE RETARDAN LA CICATRIZACIÓN. VIGORIZA LOS TEJIDOS CON LOS QUE SE PONE EN CONTACTO. DEMOSTRACIÓN GRÁFICA DEL PODER GERMICIDA DE LA CLORAMINA T. MEDICAMENTO INTEGRANTE DE LA DERMOSA CUSI ANTISEPTICA.

